



COMMUNIQUE DE L'USP du 18 avril 2025

LA PLUS GRAVE MALADIE DU CERVEAU, C'EST DE REFLECHIR (DEVISE SHADOK)

Les troubles psychiatriques ne sont pas causés par des dysfonctionnements du cerveau (F. Gonon, *Neurosciences : un discours néolibéral. Psychiatrie, éducations, inégalités*, Champ social, 2024).

Les troubles psychiatriques se soignent de différentes façons, dont les différentes psychothérapies, qui sont plus efficaces que l'absence de psychothérapie (*fichier en pièce jointe*).

Les politiques publiques, depuis plus de vingt ans détruisent les services publics et promeuvent les théories psychiatriques les plus biomédicales, comme celles fabriquées par la Fondation FondaMental.

Derniers épisodes en date : la proposition de loi du sénateur Million d'inclure les Centres experts dans le Code de la santé publique sur la base d'études sans consistance scientifique, puis les propos de Franck Bellivier, délégué ministériel à la Santé mentale et à la psychiatrie, en faveur de thérapies psychologiques tout aussi peut argumentées ([Jusqu'où Frank Bellivier veut-il emmener la psychiatrie publique ?](#) et [UberPsy, la suite](#)).

L'USP dénonce ces pratiques politiciennes et demande qu'une psychiatrie humaniste et solidaire puisse vivre !

Charles Olivier PONS, président
Delphine GLACHANT, vice-présidente
Claire GEKIERE, secrétaire